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"Et la foule le suivait", nous dit Saint Jean aujourd’hui. « Suivre » signifie être disciple de 

Jésus, s'engager dans son style de vie. Suivre Jésus, c'est à sa suite, s’ouvrir aux autres, 
partager et aider ceux qui gisent dans la maladie, dans leur détresse et dans leur misère, 

à se relever et à retrouver leur dignité des humains. 

Ouvert à Dieu, ouvert aux autres. Ce récit dit "de la multiplication des pains" est une 
invitation au partage, à la fraternité. Petit détail très anecdotique du récit : "un jeune 

garçon a  5 pains d'orge et 2 poissons". Si miracle il y a, le voici : au lieu de tout garder pour 

lui égoïstement, il accepte de s’en dessaisir et de tout donner. Sans son geste de 
fraternité, d'humanité, rien ne se serait passé et Jésus n'aurait pu faire aucun signe. Pas 

de miracle, disions-nous, non, mais des gestes d'humanité et de partage que Jésus révèle 
comme des signes de l'amour de Dieu. C'est pourquoi, après avoir pris les pains, il rend 

grâce à Dieu. Ou, comme dit le texte grec, il fit Eucharistie. Plus tard, lors de son 

dernier repas, Jésus partagera le pain pour en faire le signe du don de sa vie pour tous 
les hommes. Le signe du pain nous est donné dans le geste de la communion. Et ce 

geste de Jésus, ce geste que nous faisons est un signe fort. Un signe qui nous engage : 
quand nous mangeons ici le pain, quand nous nous nourrissons des paroles de 

l'Evangile, nous proclamons que nous voulons vivre à la suite de Jésus, que nous 

voulons vivre la fraternité et le partage. 

 Fraternité et partage : notre récit est donc une invite à la relation fraternelle avec nos 

frères et sœurs. La fraternité nous est donnée, par la création, par Dieu, avec toute sa 
capacité d’amour et de joie, mais elle ne s’impose pas : c’est à nous de la découvrir et de 

la faire vivre. Nous devons accepter de voir tout prochain comme un égal, de voir ses 
différences comme des enrichissements, de ne pas le considérer comme un rival à 

dépasser. Nous construisons ensemble de vraies familles et de vraies amitiés pour 

développer les liens d’amour dans la Paix. 

La fraternité est une des valeurs fondamentales qui devrait être à la base des vraies 
relations entre les peuples, ou de la foule nous dit l’Evangile d’aujourd’hui, de sorte que 

ceux qui souffrent ou qui sont défavorisés ne se sentent pas exclus et oubliés, mais 

accueillis, soutenus comme faisant partie de l’unique famille humaine. Nous sommes 
tous frères et sœurs ! Tous, en partageant des sentiments de fraternité les uns pour les 

autres, nous devons nous faire promoteurs d’une culture de paix qui encourage le 
développement durable, la tolérance, l’inclusion, la compréhension mutuelle et la 

solidarité. 

La fraternité, pour nous, les membres de la foule qui suivait Jésus, est fondement 

et route pour la paix,  
et le partage est un moyen concret pour vivre ensemble dans la paix de Dieu. 

Amen. 
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